



Nombre del trabajo: TESIS MEDICINA NATURAL

Nombre de alumno: Ramos Aguilar Ana Laura

Materia: Taller de elaboración de tesis

Nombre del profesor: Cordero Gordillo María Del Carmen

Grado: Noveno cuatrimestre

Grupo: A

Carrera: Licenciatura en enfermería

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de mayo del 2020

Agradecimiento

Índice

Introducción.....	5
Capítulo 1 protocolo de investigación.....	6
1.1 Planteamiento del problema.....	6
1.2 Preguntas de investigación.....	6
1.3 Objetivos.....	6
1.4 Justificación.....	7
1.5 Hipótesis.....	7
1.6 Marco metodológico.....	7

Introducción

Actualmente la población utiliza varios tratamientos para alcanzar el alivio o cura de enfermedades y dolencias, por un lado, tenemos al tratamiento convencional aplicado por profesionales de la salud quienes con sus conocimientos basados en comprobación científica

ayudan a prevenir, diagnosticar y tratar enfermedades con la prescripción de tratamientos acordes a la patología y sintomatología que presente el usuario o en algunos casos a la rehabilitación de secuelas producidas por alguna patología.

Por otro lado, encontramos el tratamiento con plantas medicinales la cual fue la primera medicina conocida por el ser humano y que ha logrado mantenerse hasta hoy en día por considerarse una medicina natural con reducidos efectos adversos y daños para el organismo, ésta es ejercida por personajes andinos como: chamanes, o parteras quienes poseen conocimientos, saberes ancestrales, prácticas creencias y experiencias de los pueblos indígenas que han sido transmitidos de generación en generación

Capítulo 1 protocolo de investigación

1.1 planteamiento del problema

La búsqueda de alivio o sanación de diferentes enfermedades ha llevado al hombre a buscar

una variedad de tratamientos donde destacan la medicina convencional que es un “sistema por el cual los médicos y otros profesionales de la atención de la salud (por ejemplo, enfermeros, farmacéuticos y terapeutas) tratan los síntomas y las enfermedades por medio

de medicamentos, radiación o cirugía”. Por otro lado, a nivel mundial las plantas medicinales

juegan un papel sumamente importante en la prevención, cuidado y cura de enfermedades. Hoy en día dichas plantas son utilizadas por la mayoría de la población como un tratamiento

alternativo tanto en países desarrollados como en países en vías de desarrollo.

La comunidad de Francisco I Madero donde se desarrolla la investigación cuenta con la presencia de una clínica. La mayor parte de los habitantes que viven en esta zona poseen conocimientos amplios sobre los usos y beneficios de las plantas medicinales quienes usan mayor mente la flora medicinal para preparar los remedios que alivian varias dolencias, dichos conocimientos han sido transmitidos de generación en generación.

1.2 Preguntas de investigación

¿Cuál es la preferencia del tratamiento convencional frente al tratamiento con plantas medicinales?

¿Por qué los habitantes de la colonia Francisco I Madero prefieren la utilización de las plantas medicinales?

1,3 Objetivos

Objetivo general

Determinar el por qué las personas de la colonia Francisco I Madero prefieren llevar tratamientos con plantas medicinales.

Objetivo específico

Determinar las preferencias del tratamiento convencional frente al tratamiento con plantas medicinales

Determinar cuáles son las enfermedades en que los habitantes de la colonia Francisco I Madero utilizan un tratamiento a base de plantas medicinales.

Determinar que plantas medicinales son las más utilizadas por los habitantes de la colonia Francisco I Madero

1.4 Justificación

Esta investigación tiene un valor elevado de estudio debido a la determinación de preferencia entre el tratamiento convencional y el tratamiento con plantas medicinales con lo cual se evidenciarán nuevos conocimientos a lo largo de su desarrollo, ya que la búsqueda de alivio y cura para diversas dolencias nos ha acompañado durante toda la historia de la humanidad.

Con el abordaje del tratamiento convencional y el uso de las plantas medicinales con fines terapéuticos se ampliarán los datos sobre la preferencia de ambos tratamientos, los problemas de salud agudos y crónicos, la accesibilidad y el costo que influyen para su inclinación en el tipo de tratamiento. Las plantas medicinales al ser de fácil acceso y al ser cultivadas en huertos familiares o por la facilidad para conseguirla son usadas por la mayor parte de población para buscar la prevención, alivio o cura de muchas dolencias. Esta investigación posee una relevancia social por el conocimiento sobre fitoterapia como terapia alternativa, sus propiedades y beneficios frente al tratamiento convencional ayudando a ampliar estudios futuros sobre estos temas. El impacto de este proyecto será directamente en el grupo de estudio, por el aporte e intercambio de información referente a la medicina tradicional con plantas medicinales jugando un papel vital los adultos mayores por la extensa sabiduría acumulada por muchas generaciones.

1.5 Hipótesis

La colonia de Francisco I. Madero por motivos económicos, y sus creencias que se ha pasado de generación en generación prefieren el tratamiento con plantas medicinales el cual. Para ellos resultan más eficientes,

1.6 MARCO METODOLÓGICO ENFOQUE DE LA INVESTIGACIÓN

Nivel Cualitativo: porque, en la investigación que abordamos, está basada solo en un estudio del caso de la medicina natural es decir que no hay una recopilación de datos exactos que nos diga cuantas personas consumen la medicina natural. Es cualitativo porque se aportó con el conocimiento y la revisión de artículos, libros, y revistas científicas determinadas con nivel de investigación descriptivo y correlacional por la vinculación de las variables

Nivel cuantitativo: Se manejará el nivel cuantitativo por el control de y la idoneidad de requisitos de las preferencias del tratamiento convencional y el tratamiento con plantas porque se investigará al sujeto a su máxima objetividad.

DISEÑO DE LA INVESTIGACIÓN

No experimental: porque no hay un proceso llevado a cabo con que probarlo, sino solo fue el análisis del estado de una colonia donde la información se obtuvo de un solo momento para determinar porque el uso de la medicina natural en la colonia de Francisco I. Madero.

Exploratoria: Dentro de la caracterización exploratoria se puede identificar los conceptos del tratamiento convencional, el tratamiento con plantas y el adulto mayor es así que se obtendrá todas las características necesarias para analizar el tema. Mediante los procesos de recolección de información, la dirección, tabulación y análisis de encuestas se podrá explicar el contexto de una forma clara sobre los tratamientos convencionales y el tratamiento con plantas.

ALCANCE DE LA INVESTIGACIÓN:

Descriptivo: Mediante los procesos de recolección de información, la dirección, tabulación y análisis de encuestas se podrá explicar el contexto de una forma clara sobre los tratamientos convencionales y el tratamiento con plantas.

Técnica

Para la recopilación de información se realizará un cuestionario que permite la aplicación masiva mediante un sistema de muestro. Se realizó un cuestionario de 22 preguntas que hacen referencia al tratamiento convencional y el tratamiento con plantas.

Instrumento

Para la recolección de información se utilizará la encuesta, ya que permite una aplicación masiva mediante un sistema de muestreo, el mismo que será desarrollado y aplicado. En la tabla se representó los resultados generales de las encuestas el cual se dividió en las enfermedades de salud agudos y crónicos, obteniendo que para tratar las enfermedades agudas el 88% de las personas encuestadas prefieren el tratamiento con plantas porque son enfermedades que surgen de manera repentina y se desarrollan en un período de tiempo corto y severo, las cuales se pueden aliviar mediante plantas medicinales, por otra parte el 97% de las personas encuestadas prefieren el tratamiento convencional para tratar enfermedades que duran por un tiempo más prolongado que tienden a ser crónicas.